La Asociación Mujeres e Hijes Familiares de Detenides, es la primera Organización No Gubernamental de la provincia que agrupa a quienes son familiares de personas privadas de su libertad, en los establecimientos de reclusión que existen en nuestra provincia.

Nuestra actividad, se inició allá por marzo del 2021, y venimos recorriendo un camino en el cual buscamos generar actividades y diferentes iniciativas para sostener y acompañar a quienes se encuentran privados de su libertad, pero fundamentalmente a sus familias, quienes las mayorías de las veces atraviesan dificilísimas situaciones sociales, son víctimas de discriminación, malos tratos y una exclusión casi total por parte de la sociedad.

La contención para todas y todos ellos, es otro de los objetivos que nos planteamos como asociación, recurriendo a profesionales y personas solidarias que nos acompañan en nuestra tarea. En ese trayecto, compartimos actividades con el Comité para la Prevención de la Tortura de la Provincia y desarrollamos talleres, capacitaciones y diferentes acciones con la Cooperativa Liberté de la cual también formamos parte, la Red Creer y la Multisectorial de Derechos Humanos, entre otras instituciones y organizaciones reconocidas por su accionar alrededor de la defensa de los derechos humanos y la situación de las personas privadas de su libertad.

Si bien nuestra actividad se inició en la Unidad de Detención Uno de Río Grande, hoy también se incorporaron a la Asociación Mujeres e Hijes Familiares de Detenides personas residentes en la ciudad de Ushuaia, cuyos familiares se encuentran detenidos allí. Por lo tanto, tenemos un alcance provincial que queremos reflejar en la residencia de quienes postularemos para incorporarse en calidad de titular y suplente al Comité para la Prevención de la Tortura.

Nuestra intención, al pedir la incorporación a dicho organismo, es la de llevar la voz, la mirada y las necesidades de las y los familiares de las personas privadas de la libertad a dicho organismo; pero además nos mueve la intención de sumar nuestro esfuerzo al que se viene implementando desde el inicio de las actividades del Comité, para avanzar en el control del respeto a los derechos humanos y del cumplimiento de las normativas, acuerdos y protocolos nacionales e internacionales; que buscan resguardar la integridad física, mental y en todo aspecto, de las personas privadas de su libertad, fomentando siempre el trabajo colectivo y articulado con diferentes sectores que aporten para la mejora de las personas detenidas como también la de sus familiares.

La asociación hoy en día cuenta con un espacio físico en Rio Grande donde desarrollan distinto tipos de actividades en marcadas en la contención y acompañamiento de las familias de los detenidos, en este espacio se realizan reuniones cada 15 días los días sábados, donde asisten mujeres en la mayoría de los casos con sus hijos, donde se acercan con dudas, angustia con diferentes emociones de lo que significa tener un familiar detenido, se las espera, son escuchadas guidas acompañadas y en muchas oportunidades también asistidas en cuanto a las condiciones de vulnerabilidad social en las que se encuentran, podemos decir que la función de la asociación de familiares es múltiple.

El espacio también toma relevamiento de diferentes situaciones que suceden dentro de los sitios de detención (Rio Grande, Alcaldía Ushuaia masculina y femenina) tanto con reclamos de los detenidos como también de las familias, se cuenta con un número telefónico publico/redes sociales o vía mail donde en la mayoría de las veces recibimos este tipo de menciones

que son derivadas al Comité Provincial contra la Tortura y en otras instancias resuelta por la agrupación.

La misma ha participado de diferentes tipos de reuniones tanto con los Directivos Provinciales del servicio, como también como los Directivos de cada espacio de alojamiento, con otros agentes a cargo de los puestos pertinentes llámese requisa, guardia interna, etc. Donde fueron plasmados diferentes petitorios, recomendaciones, solicitudes que han sido recibidas favorablemente en muchas ocasiones por parte de las autoridades a cargo.

Se detallara a continuación una serie de sucesos llevados adelante por el espacio (al final de este documentos se acompañara con notas, fotos y enlaces):

• Taller de educación emocional: desde Enero del 2023 se brinda un espacio destinado a tratar las emociones presentado en su momento por nuestra compañera Soledad Carnebale fundadora de la Entidad. El mismo se comparte a toda la comunidad carcelaria donde asisten internos de diferentes pabellones; se busca poner en palabras que nos pasa logrando identificar las emociones de cada uno. La asistencia es voluntaria, reconocido con una resolución por parte del Comité Provincial contra la Tortura quienes avalan al mismo, también fue bien visto por parte del juzgado de ejecución que solicita en muchos casos un registro de los internos que asisten, esto llevo a que el servicio penitenciario mostrarse conforme favorablemente la labor que se viene realizando.

Dentro de esta misma iniciativa, se logró de manera conjunta con otros sectores la Primer Peña Trashumante, dentro de la unidad de detención de Rio Grande donde los internos pudieron disfrutar de música, comida y baile pero por sobre todo el poder compartir colectivamente.

- Escritura a 40 años de democracia se participó desde el taller de esta actividad propuesta por la editorial de Tierra del Fuego alrededor de 10 detenidos participaron de este concurso de poesía que se dedicaron a escribir en las jornadas de encuentros del taller de educación emocional 2 de esos escritos fueron seleccionados para esta Antología literaria. Mantuvimos en estos ciclos un contacto virtual con Madres de Plaza de Mayo donde se expuso los trabajos realizados.
- Dentro de los encuentros se logró llevar a cabo con la colaboración de otros compañeros, ciertas jornadas como fue la invitación de fotógrafos y escritores que vinieron a compartir con los internos; quienes fueron retratados, muchos de ellos expresaron que hacía años que no se veían en una imagen. Además se contó con la participación de la ONG Mucho por Vivir quienes vinieron a concientizar sobre la prevención del suicidio.
- Desde Mujeres e Hijxs familiares de personas privadas de su libertad se propuso el festejo de las infancias entendiendo la importancia de los cuidados sobre los niños y la necesidad del poder fortalecer y afianzar vínculos en las familias, se logró dicho festejo donde los internos pudieron compartir con sus hijos, el espacio aporto regalos, tortas y presentes para todos los niños que asisten a la Unidad (niños 95).

- Festejo del día de las madres por pedidos de las mujeres que asisten al espacio, se propuso mediante escrito y el acompañamiento del Comité ante las autoridades competentes la misma recibió visto bueno y se llevó adelante donde desde el sector se realizó un armado colectivo de presentes para todas las madres que asisten a la unidad de detención, también se envió obsequios para las detenidas de la Alcaldía Femenina.
- Colecta realizada para familiares de detenidos que tuvieron familia y no contaban con las cosas básicas para recibir a sus hijos.
- Festejo navideño colectivo en el 2023 se generó un suceso donde desde el espacio se solicitó la ampliación en vísperas festivas para el horario de la participación de las familias dentro de la unidad nro. 1, el cual fue aprobado favorablemente una vez más, se realizó una colecta masiva para dicho festejo en el cual se buscó extender nuestras redes de trabajo, recibiendo el acompañamiento y colaboración de los Juzgados tanto provincial (Dra. Buitrago) juzgado federal (Dra. Mariel Borruto), gremios, organizaciones sociales, ciudadanos de la provincia se logró abastecer con alimentos navideños, decoraciones para los 173 detenidos en Rio Grande, regalos para todos los niños que asistieron.
- Logramos también poder acompañar a los detenidos de Ushuaia con el pedido del festejo navideño los cuales pudieron extender su horario de festejo como también la habilitación de una variedad de alimentos para Navidad.
- Siguiendo con la dinámica entendiendo la importancia del cuidado de las infancias y la necesidad de medidas que contemplen a las familias se llevó adelante el festejo del día de reyes magos donde 100 niños tuvieron su regalo (se buscó el poder permitir a los padres detenidos entregar un regalos a sus hijos) los juguetes fueron donados por ciudadanos, gremios, etc.
- Colecta por útiles escolares, para el inicio de clases fue otra función colectiva, que se realizó en el cual se pensó para abastecer a los niños hijos de detenidos en edad escolar, se contó con el acompañamiento y ayuda del gremio Sutef, Juzgado Federal, Sindicato de la UOM y otros ciudadanos los kit escolares fueron entregados tanto a hijos de detenidos como también se realizó una donación para el comedor que funciona en la Margen Comedor la Resistencia.
- En el marco del 24 de marzo se realizó una acción solidaria implicada en una comida popular donde se entregaron 227 viandas en conjunto con otros espacios sociales de la ciudad buscando fortalecer las redes de trabajo colectivo.
- Se pidió autorización al área correspondiente de la unidad de detención para el ingreso de un sector de juegos dentro del espacio del sum de visitas para que los internos puedan recibir a sus familiares menores buscando que puedan compartir un momento de juego grato afianzando la interacción de los mismos.

- Se asistió desde el espacio a detenida con domiciliaria que se encontraba con su marido también detenido, madre sin ningún tipo de recurso para abastecer a sus hijos, se emprendió una cruzada colectiva con la Asoc. para acompañar a la misma también con su situación procesal.
- Por medio del trabajo en red que se desarrolla venimos articulando con otras
 Asociaciones como ser ACIFAD, RIMUF, CEPOC, que también forman parte del registro
 nacional de Asociaciones dentro del Comité Nacional contra la tortura con las
 compañeras del espacio desarrollamos participación en las reuniones virtuales que
 realizan semanalmente.
- Somos parte del espacio de Cooperativa Liberté (cooperativa iniciada en la unidad 14 de Batán espacio apadrinado por el juez Mario Juliano y por la Comisionada Josefina Ignacio) esta cooperativa integrada exclusivamente por detenidos busca genera espacios educativos, de manera presencial como también virtual, haciendo foco en la reinserción de los mismos, espacio de cooperativismo y autogestión, reinserción social, también cuenta con el acompañamiento y apoyo de la ONG Victimas por la paz, Pensamiento penal, etc. Inaguramos una sede de Coop. Liberté en nuestra región la misma funciona desde el 2023
- A raíz de nuestra incorporación dentro de Coop. Liberté como Asoc. De Familiares llevamos adelante en el 2023 talleres de formación en cooperativismo y autogestión dictado en el pabellón de Pre Egreso de Rio Grande, este curso conto con el aval del Comité provincial contra la tortura, Reconocido por la Universidad de Mar del Plata, acompañados por la Red Creer (Unión Europea) espacio que nuclea a diferentes empresas del ámbito privado y público que trabajan sobre el tema reinserción de los ppl se llevó a cabo durante cuatros meses donde se formaron 18 internos que concluyeron el mismo, obtuvieron estímulos educativos reconocido por el Juzgado de Ejecución (Dra. Buitrago) la formación estuvo a cargo de 2 compañeras de la Asociación.
- Se formaron 18 internos en corte y confección autogestión (talleres de Liberté en conjunto con Asoc. Mujeres) una de las pautas de la Red Creer es la donación de lo conformado en las clases a algún espacio social de la comunidad, se decidió en conjunto con los internos conformar cuellos térmicos. Los mismos una vez armados y confeccionados por ellos fueron donados al espacio de jóvenes donde se llevan adelante las reuniones de la ONG Mucho por Vivir.
- Conversatorio organizado por nuestro espacio en conjunto con Coop. Liberté en el cual
 dimos la bienvenida a la Red Creer el mismo fue para compartir sobre la importancia
 de la Reinserción social y laboral de los detenidos asistieron personas competentes con
 la temática y fue llevado adelante en el quincho de sub oficiales de la unidad de
 detención.
- Fuimos ganadores a nivel nacional del fondo semilla (sustento económico para el crecimiento de Asoc. Y Coop. Que trabajan sobre la reinserción social y laboral de personas detenidas) por eso en nuestro espacio contamos con talleres textiles, con este valor económico del cual nos hicimos ganadores se compraron máquinas de coser,

telas y herramientas manuales para fortalecer nuestro crecimiento como cooperativa también.

- Se logró ser parte de dos pedidos de salidas laborales de internos que fueron parte del taller cooperativismos, recibimos en nuestro espacio las visitas socio ambientales y se obtuvo el visto bueno para poder otorgar estas solicitudes.
- Articulamos con otros espacios como ser Cooperativa Libertad (trabajan también la reinserciones de detenidos la misma funciona en Bs As, Mujeres Tras las rejas de Rosario ambas se encuentran dentro del registro del Comité Nacional, mantuvimos encuentros virtuales con la Procuración Penitenciaria Nacional.
- Fuimos invitados a la Asamblea Anual 2023 del Comité Nacional contra la tortura que se llevó adelante en la UBA, a la misma asistió nuestra presidenta y fundadora del espacio Soledad Carnebale.
- Recibimos la visita en nuestra sede de los comisionados del Comité Nacional por las ONG "Josefina Ignacio y Gustavo Palmieri", mantuvimos una charla contado nuestra labora y funciones.
- Articulaciones permanente con los Juzgados de Rio Grande
- Nuestro espacio logro generar un trabajo colectivo y en conjunto visibilizando nuestra
 existencia en la sociedad participando de manera activa en diferentes actividades de
 importancia como ser el 8 de marzo día internacional de la lucha contra la violencia en
 las mujeres donde fuimos parte del armado y organización del colectivo feminista de
 Rio Grande siendo reconocidas por primera vez como parte del mismo.
- Participación en la actividad organizada por la Multisectorial por los derechos humanos de Rio Grande a 40 de Democracia en el Día internacional de los DDHH.
- Dentro de nuestro espacio logramos sumar 3 psicólogas sociales para trabajar a nivel colectivo logrando un verdadero acompañamiento de las compañeras y de sus hijos dentro del espacio, asistiendo a la grupalidad.
- En el espacio de la unidad de detención desarrollamos una serie de actividades virtuales (desde el taller de educación emocional que sostenemos) estos encuentros fueron con otras unidades de detención, colectivos de detenidos, Colectivo Algaraza de Brasil trabajan en la promoción de políticas para la reinserción de detenidos, Era Justicia Social de México que acompañan a las familias de los detenidos, Voces Fugadas visibilizan el ámbito carcelario y son de Bogotá.
- Se realizó en la unidad de detención por medio de nuestra propuesta por un 24 de marzo colectivo donde dijimos NUNCA MAS dos jornadas de charla y debate sobre que significaba este 24 de marzo, se realizó presencial y virtual contamos con la participación de docentes de la provincial que se acercaron a la unidad a charlar con los detenidos.

- Nuestra Compañera Soledad Carnebale fue invitada al CONGRESO LATINOAMERICANO
 DE MUJERES Y EL CONTEXTO DE ENCIERRO la misma fue organizado de manera virtual
 por la Asociación Latinoamericana del derecho penal penitenciario.
- Venimos programando una serie de intervenciones dentro de la unidad de Rio Grande con el espacio de AMMURA (muralistas fueguinas)) que llevaran adelante un encuentro artístico dentro del espacio del taller que dictamos en dicho espacio de detención.
- Mantenemos reuniones con familiares en nuestra sede de Rio Grande como también hacemos reuniones de familiares en Ushuaia y una vez al mes se llevan adelante reuniones virtuales colectivas tanto de familias de Rio Grande como de Ushuaia buscando afianzar y fomentar el trabajo colectivo y en red.
- Actualmente nos encontramos trabajando con una campaña solidaria cruzada por el frio" buscamos unir la provincia recolectando abrigos, frazadas, mantas para ser donados a los espacios de detención, también se está realizando un relevamiento sobre las condiciones en la que se encuentran las familias de los detenidos y los mismos detenidos.
- Realizamos presentaciones para autorización de festejos del día del padre tanto en la Alcaldía de Ushuaia como en la Unidad Nro. 1 de Rio Grande, entregamos escritos por las condiciones de Ushuaia ante el Juzgado de Ejecución a pedido de las familias.

Somos el acompañamiento integral de las familias de las personas privadas de libertad y en muchas ocasiones de los propios detenidos. Por ello, Mujeres e Hijxs trabaja para visibilizar los efectos extendidos de la cárcel, dando a conocer las vivencias al resto de la sociedad, buscamos promover la protección y el cumplimiento de los derechos de todas las personas afectadas. El encarcelamiento es una situación traumática que genera transformaciones profundas en todos los niveles: a nivel subjetivo, familiar, social y económico.

Asociación Mujeres e Hijxs brinda respuestas al impacto que genera la cárcel en la vida cotidiana de las familias. Consideramos este impacto diferenciado en cada uno de los miembros de la familia: las mujeres, los niños, niñas y adolescentes, las personas privadas de libertad, por eso nuestro espacio es diverso, consideramos de suma relevancia poder seguir avanzando construyendo desde lo colectivo, levantando nuestra bandera la de Reparar para no repetir.



Asociación Mujeres e Hijxs Familiares de Detenides

_						
-	n	la	^	Δ	c	•
_		a	١.,	_	. 7	

https://photos.app.goo.gl/MdbPRxapXgNvHcLD7

https://www.eldeliverytdf.com.ar/post/familiares-de-detenidos-denuncian-hacinamiento-mala-alimentaci%C3%B3n-y-contagio-de-enfermedades-graves

https://www.instagram.com/p/CuqT1CuLnyb/?igshid=MTc4MmM1YmI2Ng

https://www.instagram.com/p/Cx5qaHkrprC/?igshid=NmQ4MjZIMjE5YQ

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid0HP3BjCKBEvj9vEz1y7prpJJJZArdnHMj9rG 9zXYkxPpHA6v623gUpZ2poqg2faGTl&id=100069112394070&sfnsn=scwspwa&mibextid=RUbZ 1f

https://www.instagram.com/p/C0cZXdjyWGX/?igshid=MTc4MmM1YmI2Ng

https://instagram.com/mujeresehijxs dedetenidos?igshid=OGQ5ZDc2ODk2ZA

https://www.instagram.com/reel/C0kcrj6sE G/?igshid=MTc4MmM1YmI2Ng

https://m.facebook.com/story_php?story_fbid=pfbid0iD1PNx2b7uxUeK3ZaE4eBN24rmVySeWckPxMuFciqhLefVPnC2GzJ58HhYYGSVCtl&id=61553965223417&sfnsn=scwspwa&mibextid=6aamW6

https://www.instagram.com/p/C3FkpX6OqMU/?igsh=MTIwZWRuZjFocmlidw==

https://red23noticias.com.ar/nota/4503/llevan-adelante-diferentes-actividades-solidarias/

https://www.instagram.com/p/Cyd9-

78p1TjMl g40d5oG3l3qpxfoz qdLzAAo0/?igsh=amxzYzF2YjUxNHhz

https://desdelasbases.com.ar/amp/6894/egresaron-los-primeros-participantes-del-taller-de-liberte/

https://desdelasbases.com.ar/amp/6894/egresaron-los-primeros-participantes-del-taller-de-liberte/



Talleres de educación emocional



Talleres de educación emocional sector

educación unidad nro. 1



Reconocimiento talleres educación

emocional (comisionado José Piñeiro, Área de Educación, Director Provincial Ciares, Dra. Buitrago)



talleres educación emocional



Área de Educación Taller de

educación emocional pabellones b y d.



Jornada 24 de marzo

organizada por el espacio en el sum de la unidad de detención.



Participación del Comisionado

José Piñeiro de manera virtual jornada 24 de Marzo.